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Mario Garmendia Calzada escribe a esta sec-
ción en nombre de los vecinos del edifico 1R en el 
reparto Armando Mestre, de Trinidad, para exponer 
su preocupación por un problema que no solo 
padece el sureño territorio: las deficiencias en la 
recogida de la basura, la pésima higiene comunal 
y los riesgos para la salud que ello conlleva. 

En su misiva se refiere a uno de los conte-
nedores ubicados en los alrededores del edificio 
multifamiliar: “Los desperdicios de todo tipo y 
los escombros se amontonan a punto a veces 
de desbordarse; la fetidez es insoportable y 
las moscas no nos dejan vivir, aunque perma-
necemos con las puertas y las ventanas de los 
apartamentos cerradas”.

Considera el remitente que esta situación va 
en detrimento de la salud al incentivar la prolifera-
ción de mosquitos y otros vectores transmisores 
de enfermedades; además de empañar la imagen 
de Trinidad, visitada por cientos de turistas y con 
varios reconocimientos internacionales. 

En su afán por darle curso a su inquietud y a la 
de los vecinos, Garmendia Calzada se comunicó 
con el delegado de la circunscripción, quien tra-
mitó el planteamiento en la dirección de Servicios 
Comunales del municipio. Esta entidad enfrenta 
una situación tensa en cuanto a la disponibilidad 
de equipos para la recolección de los desechos 
sólidos, agravada por las limitaciones financieras 
del país y el recrudecimiento del bloqueo de Es-
tados Unidos contra Cuba, lo cual ha desfasado 
los ciclos de recogida.

Sin desconocer esta realidad, el lector insiste 
en el malestar que ocasionan los desperdicios 
y sugiere como posible solución la de retirar el 
vagón de esa área que comprende dos edificios 
multifamiliares y las viviendas biplantas cercanas.

“Cartas de los lectores” contactó con Luis 
Berroa, director de la Unidad de Servicios Co-
munales, quien explicó que la decisión de ubicar 
las cajas o vagones en esa área residencial se 
debe a la no existencia en estos momentos de 
contenedores plásticos. Aclaró, asimismo, que 
la capacidad de estos recipientes (cercana a los 
15 metros cúbicos) debe garantizar un margen 
de hasta cuatro días para su recolección, pero 
en la práctica no ocurre así.

El directivo reconoció asimismo el deterioro de 
los medios de transporte destinados a la higiene 
comunal: “La disponibilidad técnica es muy baja 
por falta de gomas y baterías; hoy todo el servicio 
se asume con un solo carro que cubre la recogida 
en la ciudad y también la evacuación de las 36 
cajas distribuidas en varios puntos estratégicos, 
de ellas seis en Armando Mestre”.

Sin embargo, aseguró Berroa, la indisciplina so-
cial y la falta de enfrentamiento ponen en jaque los 
esfuerzos por asegurar el saneamiento de la urbe. 
“Las personas arrojan indiscriminadamente escom-
bros, animales muertos y otros desechos orgánicos 
con total impunidad. Lo mismo sucede con los seis 
microvertederos identificados en la ciudad; se realiza 
la limpieza en la mañana y en el horario de la tarde 
regresa la basura”, expuso el directivo.

Nadie desconoce las severas limitaciones 
de recursos que enfrenta hoy el país, pero todos 
debemos sentirnos responsables de “barrer” 
la indolencia y la desidia que tanto afean el en-
torno citadino; no solo para que la ciudad luzca 
reluciente, sino para sentirnos a gusto y mostrar 
nuestro civismo. 
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Barrer los desechos 
y la indolencia

Sancti Spíritus se prepara para desarro-
llar el ejercicio popular de las acciones en 
situaciones de desastres Meteoro 2022, el 
21 y 22 del presente mes, con el propósito 
de fortalecer las capacidades de la provin-
cia y los territorios para enfrentar peligros 
de origen natural, tecnológicos y sanitarios.

De acuerdo con las indicaciones emi-
tidas por la presidenta del Consejo de 
Defensa Provincial, Deivy Pérez Martín, 
el plan contempla actividades prácticas 
desde el lunes 16 hasta el domingo 22, 
semana en que las Formaciones Espe-
ciales, con el apoyo de las entidades, 
trabajarán en la poda de árboles que 
constituyan peligro para las redes eléctri-
cas, de comunicaciones y edificaciones; 
la limpieza de tragantes y alcantarillados, 
cañadas que evacuan aguas provenientes 
de lluvias intensas, así como el fortale-
cimiento de cubiertas de instalaciones 
estatales y viviendas.

Durante la semana las direcciones de 

empresas, organismos e instituciones, e 
incluso de las nuevas formas de gestión 
como las mipymes, deberán actualizar sus 
respectivos planes de reducción de vulne-
rabilidades y riesgos de desastres a fin de 
minimizar los daños de posibles eventos 
climatológicos, teniendo en cuenta que el 
pronóstico meteorológico prevé una tempo-
rada ciclónica activa, con posibilidades de 
que al menos un organismo de esta natu-
raleza pueda afectar al territorio nacional. 

La Presidenta del Consejo de Defensa 
Provincial orientó, igualmente, prestar 
especial atención al cumplimiento de las 
medidas preventivas para continuar redu-
ciendo los niveles de infestación del vector 
que propaga el dengue y mantener lo más 
baja posible la positividad a la covid. 

Pérez Martín destacó que este ejerci-
cio coincide con el aniversario 60 de la 
fundación de la Defensa Civil en Cuba, el 
31 de julio, y llamó a lograr una amplia 
participación de la población en las accio-
nes prácticas en los barrios, la limpieza de 
azoteas de las viviendas y la higienización 
ambiental.

Se acerca el Meteoro 2022
El ejercicio popular de las acciones en situaciones de desastres tendrá 
lugar los días 21 y 22 de mayo en todo el país

La poda de árboles es una de las principales 
actividades del Meteoro. /Foto: Vicente Brito

Contra todos los pronósticos y crono-
gramas de ejecución, la zafra azucarera en 
Sancti Spíritus desafía la primavera y sigue 
activa cuando ya el calendario de molida en el 
central Uruguay sobrepasa las 100 jornadas, 
mientras la provincia aproxima la ejecución 
del discreto plan de azúcar al 80 por ciento; 
mas, la razón principal que mantiene abierta 
la cosecha estriba en el compromiso de 
cortarles la caña a los productores como 
principio básico para exigir después incre-
mentos en los volúmenes de materia prima.

Así lo precisó a la prensa Aselio Sánchez 
Cadalzo, director de Coordinación y Supervi-
sión Técnica de Azcuba en la provincia: “La 
zafra no va a parar, se va a estar moliendo 
hasta que el agua lo permita, porque hay que 
cortarles toda la caña a los productores, si 
no se les corta tienen que subsidiársela, 
algo que sería muy difícil en las condiciones 

económicas actuales del país”, apuntó.
Si bien es una estrategia divorciada 

totalmente de la planificación inicial que 
concibió escalonar el funcionamiento de 
los dos centrales —Melanio Hernández y 
Uruguay— en busca de un mejor aprove-
chamiento de los recursos y el calendario, 
se vuelve una alternativa casi obligada en 
virtud de que la vía productiva y económica 
de la unidad productora consiste en vender 
la materia prima al central y recibir la co-
rrespondiente retribución financiera.

Luego de que el Melanio Hernández 
lograra completar —también con el calen-
dario corrido— la fabricación de azúcar 
pactada, el central Uruguay tiene su plan en 
el entorno del 70 por ciento. “La carencia 
de recursos sigue siendo un problema, la 
actividad de recuperación y fabricación de 
piezas se hace difícil por la falta de lami-
nados; además, en los últimos 30 días se 
ha perdido más de la mitad del tiempo por 
las lluvias”, explicó el directivo.

A propósito de la decisión de mantener 
activa la zafra, aun cuando el costo se 
incrementa, Sánchez Cadalzo expresó: “Lo 
fundamental ahora es cortarles la caña a 
los productores, el rendimiento industrial 
es bajo y se fabrica menos azúcar, pero se 
hace más miel y alcohol, reglones también 
muy útiles y necesarios; no obstante, la 
provincia tiene garantizado el azúcar de la 
canasta básica”.

Moler mientras 
la primavera lo permita

Luego de años de espe-
ra, por fin la mayoría de los 
espirituanos que mantenían 
pendiente el traslado de su te-
léfono fijo podrán acceder a ese 
servicio con la instalación en su 
nueva dirección de al menos un 
Teléfono Fijo Alternativo (TFA), 
también conocido como de 400 
minutos.  

“Una de las mayores insatis-
facciones de la población hoy en 
la provincia es esta por no existir 
las facilidades técnicas en su 
nueva residencia. Durante años 
se le ha dado respuesta de for-

Traslados telefónicos pendientes tendrán solución 
ma muy lenta a este problema, 
en dependencia de cuándo se 
pueden ir ejecutando inversio-
nes, generalmente en la planta 
exterior”, admitió Gustavo López 
Cruz, Jefe del Departamento Co-
mercial de la División Territorial 
de la Empresa de Telecomuni-
caciones de Cuba (Etecsa) en 
Sancti Spíritus. 

Agregó que prácticamente 
en todos los consejos populares 
se presentan estas situaciones: 
hoy superan los 1 100 traslados 
en espera —en algunos casos 
ya sobrepasan los cinco años 
de aguardo—, con el panorama 
más complejo en los municipios 
de Sancti Spíritus, Trinidad y 

Cabaiguán. 
“A partir de este mes co-

menzamos la instalación de 
los TFA, de forma paulatina, 
con prioridad para los de mayor 
tiempo de espera. Iniciaremos 
por quienes llevan más de cinco 
años y avanzaremos con el res-
to en la medida que vayamos 
recibiendo los recursos. Hoy 
ya tenemos aquí 300 aparatos 
aproximadamente y debemos 
recibir otros 500, entonces los 
primeros 800 traslados tendrán 
una solución durante los meses 
de mayo y junio”, aseguró.

“Para dar respuesta a estas 
solicitudes se requiere de una 
cantidad de recursos que hoy la 

empresa no tiene y, por lo tanto, 
para una solución a corto o me-
diano plazo se ha determinado 
temporalmente el uso de estos 
TFA porque no necesitan cables 
de la planta exterior, se conectan 
a través de la red celular, que se 
ha incrementado durante años y 
ya hoy suman 86 radiobases en 
la provincia”, explicó el directivo.

Además, argumentó que 
existe una tendencia al uso de 
los datos a través de las redes 
4G y 3G, por lo cual se aprecia 
una disminución del empleo de 
las llamadas de voz, ello permi-
te incorporar estos TFA que se 
conectan por la menos usada 
red 2G.

A inicios de semana quedaban por cortar más 
de 55 000 toneladas de caña. /Foto: Vicente Brito


